
El Gobierno reaccionó ayer
frente a las últimas diligencias
que encargó el Ministerio Públi-
co en el caso Convenios. 

Se trata de las incautaciones a
la plana controladora de la Fun-
dación Procultura, la cual está
investigada por el fiscal Patricio
Cooper en el marco de millona-
rios convenios que firmó esa or-
ganización en un corto período
de tiempo con distintas gober-
naciones regionales. 

En el contexto de esa indaga-
toria, la semana pasada se dio a
conocer el intercambio de men-
sajes entre el gobernador Jorge
Flies y el controlador de la orga-
nización, Alberto Larraín. En
uno de esos intercambios, el
fundador de Procultura le dijo a
Flies: “Hablé con el Presiden-
te”, en relación con un proyecto
turístico en la comuna de To-
rres del Paine, lugar por el que
Boric fue parlamentario duran-
te ocho años.

Desde el Gobierno han señala-
do que, pese a que tuvieron con-
tactos en el pasado, no existe
vínculo con Larraín, pero llamó
la atención que el psiquiatra ha-
ya conseguido una reunión con
la excanciller Antonia Urrejola a
los pocos días de asumir en el
cargo, la que fue registrada en
InfoLobby. 

Al mandatario Boric todavía
no es posible consultarle directa-
mente si tuvo una conversación
con Larraín sobre el proyecto.
Sin embargo, ayer la ministra del
Interior, Carolina Toha, habló a
nombre del jefe de Estado y se-
ñaló: “El Presidente no ha parti-
cipado en ninguna conversación

que involucre hacer proyectos
fuera de los caminos regulares
que los proyectos tienen previs-
tos, eso lo podemos descartar
completamente”. 

En sus dichos, Tohá no descar-
tó que haya existido un inter-
cambio con Larraín. Solo pun-
tualizó que Boric no realizó ges-
tiones en favor de Procultura. 

La ministra Camila Vallejo
también abordó las dudas que
ha generado el caso Procultura
en La Moneda. 

La vocera indicó: “Es una insi-
nuación compleja porque el Pre-
sidente ha hablado frente al país
sobre esto descartándolo absolu-
tamente, pero también llaman-
do a que las investigaciones
siempre tienen que llegar hasta
las últimas consecuencias. El
propio Presidente ha dicho: una
cosa es lo que diga yo y otra es lo
que pueda creer la ciudadanía y,
por lo tanto, las investigaciones
tienen que seguir hasta el final”. 

Pese a que la investigación tu-
vo movimientos recién esta se-
mana, la vocera destacó las in-
cautaciones que el Ministerio
Público ordenó. 

Desde la oposición se ha cues-
tionado este caso en varios as-
pectos. En primer lugar, señalan
que existe una cercanía entre Bo-
ric y Larraín, quienes se habrían
conocido durante la etapa parla-
mentaria de Boric, cuando La-
rraín realizó trabajos con niños,
niñas y adolescentes en la Re-
gión de Magallanes. Luego, Bo-
ric lo habría contactado para ser
el secretario técnico de la deno-
minada bancada transversal por
la salud mental. 

Otro punto que ha incomoda-
do a la oposición es que el caso se
mantuvo por varios meses sin
movimiento. 

Al respecto, la diputada Ca-
mila Flores dijo que “me parece
increíble que después de un año
recién se estén encargando dili-
gencias tan importantes como
incautaciones materiales de ele-
mentos que podrían haber pro-
bado la posibilidad de haberse
cometido algún tipo de delito.
Pero después de un año de llegar
a determinados lugares, oficinas
o casas particulares a incautar
cosas, realmente es no entender
nada. ¿Qué van a encontrar des-
pués de un año? ¿Qué teléfonos,
qué computadores que puedan
tener algún medio probatorio?
Eso evidentemente tiene que ha-
ber desaparecido. Después de

un año, probablemente todos
esos medios probatorios ya no
existen”.

El jefe de bancada de Evópoli,
Jorge Guzmán, añadió: “Es va-
lorable que se hagan gestiones
para tener claridad y conocer
toda la verdad. Procultura y su
representante legal no han con-
tribuido a tener certezas res-
pecto a lo que se investiga y este

tipo de diligencias son suma-
mente importantes para saber
si esta fundación fue un medio
para financiamiento irregular
de la política”.

Ayer, Larraín dijo a Mega que
se encuentra “tranquilo” y que
se había puesto a disposición de
la fiscalía para entregar todos los
medios tecnológicos que apun-
ten a esclarecer los hechos. 

Alberto Larraín dijo que conversó con el mandatario sobre una iniciativa: 

Ejecutivo descarta gestión de 
Boric para favorecer a Procultura

Titular del
Interior negó que
el Presidente haya
beneficiado
proyecto turístico
en Magallanes y
vocera dijo que el
propio
gobernante pidió
que, si es
necesario, se le
investigue. 
JORGE SOTO

Alberto Larraín, miembro de Procultura a quien le fue confiscado su celular. 
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La expresidenta Bachelet,
quien ha tenido una ajetreada
agenda los últimos meses y se
perfila según las encuestas como
la carta favorita de la centroiz-
quierda en la carrera presiden-
cial, participó ayer de un semina-
rio organizado por la UDD, don-
de abordó diferentes temáticas
relacionadas con la política, des-
de la reforma al sistema político
que impulsó durante su último
gobierno y que terminó con el
sistema binominal, hasta lo que
fue el estallido y los procesos
constituyentes que le siguieron. 

Respecto del estallido, la ex-
mandataria abordó lo que fueron
esos días, donde incluso dijo que
habló por teléfono en reiteradas
ocasiones con el expresidente Pi-
ñera para intercambiar opinio-
nes sobre la situación y darle sus
impresiones sobre el manejo de
la crisis. “Se tomaron algunas de-

cisiones que creo que no fueron
las más adecuadas”, dijo la ex-
mandataria. 

Además, Bachelet reiteró una
crítica que ya había hecho en su
charla en la U. de Talca, sobre
que la política está “tóxica”. 

Pero respecto de la fragmen-
tación que se ha generado, so-
bre todo en el Congreso (que es
uno de los principales puntos
que se busca modificar con una
próxima reforma), dijo: “Me
han criticado a mí, dicen que es
culpa mía esto. Pero uno está
acostumbrado cuando ha sido
presidente de que uno siempre
es culpable de todo”.

“Yo mandé la propuesta de
cambio de régimen político, por-
que efectivamente el binominal
no era un sistema realmente de-
mocrático. Era un sistema que te-
nía falencias. Pero al cambiar el
sistema, se ha generado esta
fragmentación, y eso hay que co-
rregirlo”, dijo Bachelet.

En seminario de la UDD:

Bachelet revela 
diálogos con Piñera
durante el estallido

Abordó distintos temas, entre ellos las
críticas por la fragmentación que existe
en el Congreso.
M. MATHIEU

Michelle Bachelet en seminario de la UDD con el decano de la Facultad
de Gobierno, Eugenio Guzmán. 
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Luego de años de tramita-
ción, la nueva ley antiterrorista
estaría cerca de ser despachada
por el Congreso. Pero antes de
que eso ocurra la propuesta de-
berá sortear un arduo trámite
en la comisión mixta, que reúne
a senadores y diputados. 

Lo anterior a raíz de que no
hubo acuerdo respecto de la uti-
lización de la herramienta IMSI
catcher, la cual consiste en una
forma de rastrear metadatos,
que no es lo mismo que una in-
terceptación telefónica, indica-
ron en el Gobierno. 

Esa norma generó reparos
desde sectores del propio ofi-
cialismo como la senadora
Claudia Pascual (PC), quien en
el marco de la discusión señaló
que podría derivar en un espio-
naje político. Sin embargo, fue-
ron los senadores de Evópoli
quienes se abstuvieron de apro-
bar la norma, a diferencia de sus
pares de RN y la UDI. Pero no
fue por los argumentos esgri-
midos por la izquierda. Según
indicaron los parlamentarios
Felipe Kast y Luciano Cruz-Co-
ke, uno de los incisos del pro-
yecto, incluido en la Cámara,
puede ser inconstitucional de-
bido a que provocaría que la
norma no se podría aplicar en
todas las regiones del país. 

Aquel inciso en el artículo 19
establece que: “Asimismo, el Mi-
nisterio Público podrá hacer uso

de las facultades establecidas en
este artículo, cuando se trate de
delitos de la ley 20.000 y de la
ley 21.577 (sobre crimen organi-
zado) en las regiones de Arica y
Parinacota; Tarapacá; Antofa-
gasta, Atacama y Coquimbo,
previa resolución del fiscal na-
cional que así lo disponga”.

Aquella redacción proviene

de la Cámara de Diputados y a
juicio de los senadores de Evó-
poli y también del Gobierno,
tiene que ser revertida puesto
que en caso de que quedara así
establecida no se podría aplicar
el sistema de vigilancia, por
ejemplo, en La Araucanía e in-
cluso en zonas más conflictivas
como Temucuicui.

En La Moneda, la ministra
Carolina Tohá enfatizó en que
“nada de lo que está en discu-
sión en la ley antiterrorista po-
ne en duda que se puedan hacer
interceptaciones telefónicas”.
Lo que explicó Tohá es que el
sistema IMSI catcher es distinto
a una interceptación, puesto
que este mecanismo funciona
como una “iluminación de zo-
nas en las cuales se conocen to-
das las comunicaciones que hay
en un momento determinado.
No de sujetos de interés, sino de
todas las personas que están en
ese lugar”. La ministra dijo que
el debate de fondo es cómo se va
a utilizar esta nueva tecnología
que en Chile no se ha usado. 

En tanto, durante la jornada
de ayer, el Presidente Boric y las
autoridades de Interior, Salud y
Defensa participaron en un co-
mité policial. En dicha instancia
se acordó un trabajo especial
con los centros de salud en
cuanto a definir cinco catego-
rías de riesgo en los cuales se
disponga de vigilancia total o
parcial dependiendo de la peli-
grosidad en donde se encuen-
tran los recintos. 

El Gobierno no confirmó si se
dispondrá de vigilancia privada
en los centros de salud. Asimis-
mo se informó que tendrán reu-
niones con los parlamentarios
de la comisión de Defensa del
Senado con el objetivo de acele-
rar el proyecto de infraestructu-
ra crítica. 

Inciso aprobado en la Cámara haría distinción entre regiones del país: 

Gobierno espera que se 
revierta norma que impediría
interceptaciones en La Araucanía 

Además se acordó definir la peligrosidad de los recintos de salud en base a cinco
criterios. Algunos podrían tener vigilancia las 24 horas del día. 
JORGE SOTO

Carolina Tohá, ministra de Interior y Seguridad Pública. 
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